

CLARTÉS

et reflets

DE LA VERRERIE DE PORTIEUX (VOSGES)

PRENEZ VOTRE PLACE... MADAME ?

Si gracieuse déjà dès la première enfance, la petite fille reçoit, en grandissant, une éducation et une formation intellectuelle sensiblement parallèle à celle des garçons de son âge.

À l'adolescence, la jeune fille semble être l'épanouissement de son être : elle acquiert un métier, entre au travail, elle est vaissante, l'amour peu à peu envahit son cœur, un foyer nouveau se fonde, quelques années de jeune mariée... et très vite, après ce bref printemps, la femme sera reléguée au rang de machine à repasser les chaussettes, à confectionner les beignets rapés, à laver les chemises ou à donner les bibérons.



Car, un peu partout, dans notre monde 1956, ce sont les hommes qui commandent, qui gouvernent, qui pensent (ou font semblant de penser) : Nous nions de penser aux femmes turques qui osent à peine enlever de leur visage le voile traditionnel, aux femmes musulmanes ou hindoues qui vivent constamment dans les pièces de la maison qui leur sont réservées... mais nous, (n'est-ce pas !, gens civilisés), nous n'admettons que bien difficilement des femmes, aux conseils municipaux, aux comités d'entreprises, dans les associations diverses, les ministères ou à la tête des mouvements d'idées : Sans s'en douter la femme d'aujourd'hui est toujours « reléguée » à des fonctions mineures, - bonnes et nécessaires, certes - mais qui, en fait, privent l'ensemble du peuple, la communauté nationale de tout ce que la nature féminine pourrait apporter pour l'enrichir : compréhension, finesse, justesse de vues, délicatesse, douceur, persévérance, intuition, bonté maternelle, pureté et beauté...



Le philosophe allemand Nietzsche écrivait : « La femme est le repos du guerrier ». Les Américains disent : « Les femmes mettent dans la vie des hommes une douceur comme du sucre dans un café ». C'est brutalement dit, mais malheureusement trop vrai !

Dans un monde mené généralement par des hommes, la femme n'est considérée que sous l'angle de sa fonction de reproduction avec tout ce qui s'y rattache : position de rebais, presque de mépris... identique pour celui qui admire, pour celui qui convoite, pour celui qui critique, ou pour celui qui insulte :

Le répertoire français est (malheureusement) particulièrement abondant dans ce domaine de « l'abaissement » de la femme : chansons, termes douteux, mots à sous-entendus, récits scabreux, confidences, lectures ou histoires laisandées.



La BIBLE - Parole de Dieu - Source de vérité - dit pourtant la dessus des choses très curieuses, peu connues et extrêmement enrichissantes, car on y trouve une conception du rôle et de la place de la femme qui nous oblige à changer presque totalement de mentalité :

« ... Et Dieu créa l'homme à son image : homme et femme, il les créa. Et Dieu les bénit disant : Soyez féconds et multipliez-vous, remplissez la terre et soumettez-la... Et Dieu vit tout ce qu'il avait fait, et voici que c'était très bon... »

Avec ces brèves paroles de Vie, nous avons toute la clef du déroulement de l'histoire du monde, malgré le péché qui s'en est venu l'entraver, lui mettre des bâtons dans les roues...

Nous reviendrons d'ailleurs sur ces idées au cours de ce numéro spécial de « Clartés ».



Et que ceux qui douteraient, encore, de la place immense de la femme dans le monde, se rappellent avec émotion et reconnaissance cette toute jeune femme du Moyen-Orient

MARIE

qui a donné un sens à leur vie et qui a décidé du sort éternel des milliards et des milliards d'hommes qui, au long des siècles innombrables, sont nés, morts... ou encore à naître...

Bernard TSCHAEN,

Votre Prêtre

Pour vous honorer...
Madame

Plutôt que des paroles...
Mieux que des fleurs...

voici un
"bouquet -
de - clartés"

La femme porte en elle, durant 9 mois de maternité son enfant à qui elle donne tout... Pourquoi plus tard, quand ce même enfant grandira, sa mère cessera-t-elle « d'aménager » le monde où devra vivre cet enfant, afin que comme au temps de la grossesse il ne manque de rien...



Au cours d'une réunion de discussion ou d'études, la femme ne doit pas s'évader dans son tricot ou dans un petit bavardage privé avec ses voisines... au contraire, elle doit comprendre que son point de vue est absolument nécessaire - de même ses efforts, ses réalisations « compléteront » ceux de l'homme.



La femme célibataire doit se sentir sur le même pied d'égalité que la femme mariée : le terme méprisant de « vieille fille » doit être rayé de la réalité comme du vocabulaire.



80 % des acheteurs dans le commerce de détail sont des femmes : les commerçants le savent bien qui « utilisent » dans leur publicité, leur manière de vendre, les petits défauts de la psychologie féminine.

CE NUMERO DE MAI 1956

A ÉTÉ RÉDIGÉ PAR TOUTE L'ÉQUIPE DE " CLARTÉS "

EN HOMMAGE A LA FEMME